
 

Chers amis de la communauté musulmane de Plaisir, 

 

C’est avec grande joie que nous nous unissons à vous pour vous souhaiter une belle fête de l’Aïd el Adha, 

appelé aussi Aïd El Kébir, ou ailleurs encore la fête de Tabaski. Avec vous tous, nous accueillons le 

témoignage de foi d’Abraham, figure du croyant, « ami de Dieu », comme le nomme le Coran.  

Dans le contexte actuel, ce témoignage nous interpelle tous et par-delà les rites qui accompagnent le 

pèlerinage, nous invite à nous interroger, sur notre rapport à Dieu, à la fois tout Autre et proche de nous, 

plus proche de nous que la veine de notre cou, comme l’affirme votre livre saint.  

Interpelés nous le sommes aussi sur notre rapport à nos frères humains. « En toi, Abraham, seront bénies 

toutes les familles de la terre » affirme le livre de la Genèse au chapitre douzième. Un tel héritage ne 

devrait pas être sans conséquence sur le regard que nous portons sur le monde dans sa diversité. 

Abraham est celui qui se met en route pour répondre à l’appel de Dieu. Nous avons conscience d’être des 

voyageurs, en chemin vers Dieu dont nous tenons la vie.  Abraham fait confiance, alors même que son 

avenir semble incertain. Comme nous-même parfois, Abraham s’est interrogé sur le sens de sa vie, sur les 

choix à faire, sur ce que Dieu attendait de lui. Il a puisé dans sa foi la force d’avancer, car « Dieu ne trompe 

jamais celui qui espère en lui » (Saint Paul). 

Nomade, Abraham sait que l’existence humaine est brève et que la richesse peut être tout à fait 

trompeuse. Aujourd’hui encore des hommes se croient tout puissants, en raison des terres qu’ils 

possèdent, ou convoitent, de la domination qu’ils exercent. Ils ne font que se laisser gagner par le péché 

d’orgueil qui tôt ou tard les balaie comme s’écroule sous la poussée du vent une maison bâtie sur le sable.  

 

La pandémie de la Covid 19, nous a rappelé s’il en était besoin, que nos destins sont liés. Ils peuvent l’être 

pour le pire, ils peuvent l’être pour le meilleur. Les conséquences de cet événement planétaire, nous 

ébranlent tous, au plan économique, sociale, sanitaire, et alimentaire. Comment pourrions-nous prétendre 

honorer Abraham, en qui Dieu bénit toutes les familles humaines, si tout continue comme avant, donnant 

libre cours au chacun pour soi, à l’indifférence tranquille qui abandonne des millions de nos frères humains 

sur le bord du chemin. La foi authentique se mesure à l’aulne de nos actes, de la place que nous accordons 

aux plus fragiles, aux plus pauvres. « Montre-moi ta foi qui n’agit pas. Je te montrerai ma foi qui agit », dit 

l’apôtre Jacques. 

Heureusement nous avons pu être témoins des trésors de générosité qui se sont déployés durant ces 

semaines d’épreuve. Nous avons été éloignés de nos lieux de prières et avons été heureux de pouvoir nous 

retrouver au seuil du déconfinement. Mais cette pauvreté imposée par la situation, nous a, je l’espère, fait 

redécouvrir qu’au-delà des murs de nos églises, de nos mosquées, Dieu nous rejoint et nous rassemble 

dans le don de sa miséricorde. 

Bonne fête encore à vous, à vos familles, au nom du Père Dominique Barnerias et de la communauté 

catholique de Plaisir. 

 Que Dieu vous bénisse tous. Aïdkum mabrouk ! 


